

# PRESENTACIÓN VIRTUALIS 9

Virtualis, Año 5, número 9, enero-mayo 2014  
<http://aplicaciones.ccm.itesm.mx/virtualis/index.php/virtualis/index>

# Presentación

## Virtualis 9

Quienes hemos coordinado este número de la revista Virtualis, nos sentimos muy privilegiados de presentar a ustedes, una selección de textos que dan cuenta de una parte de la discusión que involucra el uso social de las tecnologías de la información y la comunicación (TIC) en la actualidad. Se trata de un muy breve recuento, que permite atisbar la diversidad de temas, puntos de partida conceptuales y estrategias metodológicas en esta esfera.

Los ejes analíticos abordados, se basan en dos grandes ámbitos, estrechamente relacionados entre sí: el uso que se hace de las herramientas para la administración de redes sociales en línea, y la brecha digital. En torno al primero, además de su presencia durante los procesos electorales, nuestros autores han hecho especial énfasis en la manera en que los jóvenes -el grupo de edad con mayor presencia en estas plataforma-, se apropian de estas tecnologías, con una amplia variedad de propósitos, que van desde lo educativo, a lo recreativo; pasando también por lo laboral y hasta aplicaciones desde el ciberactivismo. En cuanto a la brecha digital, la discusión se presenta de manera transversal en la totalidad de la presente edición de la revista: acceso, uso y apropiación de las TIC, así como una propuesta en cuanto a su medición.

Todo esto, forma parte de los mundos virtuales en los que muchos de nosotros existimos de manera tan intensa, como en los espacios físicos. Se trata de zonas de interacción social, que influyen de manera muy importante en nuestros consumos, percepciones, ejercicio ciudadano y otras prácticas info-comunicativas.

Esperamos que lo encuentren interesante.

Los editores,

Gabriel Pérez Salazar, Julieta Carabaza González y Ana Isabel Zermeño Flores



**Tecnológico  
de Monterrey**